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Protokoll der 41. Generalversammlung 
vom 24. März 2017 im BSZ Schübelbach 
 
 
 
Traktanden: 1. Begrüssung und Wahl von zwei Stimmenzählern 
 
 2. Protokoll der GV vom 19.2.2016 (vgl. Homepage) 
 
 3. Jahresrechnung 2016 
      3.1 Bericht des Kassiers 
      3.2 Bericht der Rechnungsrevisoren 
      3.3 Abnahme des Revisorenberichtes sowie Entlastung des  
             Kassiers und des Gesamtvorstandes 
 
 4. Jahresbericht des Präsidenten / Mitteilungen des Vorstandes 
 
 5. Wahlen 
 
 6. Jahresprogramm 2017 
  
 7. Budget 2017/2018 
    
 8. Varia 
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1. Begrüssung 
 
Nach dem durch den EVS offerierten Apéro, begrüsst um 20:15 h, der Präsident, Toni Ruoss, 65 in der 
Präsenzliste eingetragene Mitglieder sowie diverse Gäste. Er teilt mit, dass zwölf Entschuldigungen 
eingegangen sind.  
Speziell werden Landammann Othmar Reichmuth, KR Roger Züger, KR Rafael Ziegler, KR Bruno Hasler, 
Bezirksstatthalter Joe Koller, GR Sepp Bruhin, GR Beat Steiner, a. KR Heiri Züger, a. KR Margreth Kessler 
sowie a. GR Herman Ziegler begrüsst.   
 
Erstmalig in der Vereinsgeschichte des EVS konnte dank a. KR Heiri Züger der Landammann des 
Kantons Schwyz, Othmar Reichmuth, als Gastreferenten zu brandaktuellen Themen verpflichtet 
werden.  
 
Kurzreferat 
 
Landammann Othmar Reichmuth erläutert die Verkehrssituation aus Sicht des Kantons.  
25‘000 Autos befahren bspw. täglich den Seedamm und die Kantonsstrasse in Schübelbach wird täglich 
von weit über 11‘000 Fahrzeugen frequentiert. Diese Strasse dürfe ruhig als sehr stark befahren 
bezeichnet werden. Auch ohne die Raumplanung erwartet die March binnen den nächsten Jahren ein 
Wachstum von rund 20%. Dies bedeutet, dass auch der Verkehr weiter zunehmen wird. Die 
Verkehrssituationen werden bestmöglich optimiert. So ist die Kernentlastung in Lachen bereits weit 
fortgeschritten. Reichenburg / Buttikon ist abgeschlossen jedoch sind viele weitere Baustellen in der 
March noch geplant. Die Rede ist von Lärmsanierungsprojekten sowie diversen Strassenbauprojekten 
und / oder auch der Autobahnanschluss Wangen Ost.  
 
Auch der ÖV ist von einem Abbau betroffen. SBB-Halte an allen Orten brauche Infrastruktur und koste 
viel Geld. Fakt ist, dass die S27 leider wenig genutzt werde, aber der Kanton an der Trasse-Sicherung 
aus strategischen Gründen festhalte.    
 
Anmerkung: Die Folien zum Referat wurden auf der Vereinshomepage online gestellt.  
 
 
 

2. Protokoll der GV vom 19.2.2016 
 
Das Protokoll war vorgängig online auf der vereinseigenen Homepage abrufbar. 
Die Arbeit der Aktuarin wurde mittels Applaus verdankt und das Protokoll genehmigt. 

 
 
 

3. Jahresrechnung 
 
Der Kassier, Werner Poschung, begrüsst seinerseits alle Anwesenden und dankt an allen Mitglieder und 
Sponsoren. 

 
a. Bericht des Kassiers 

   
Total Vereinsvermögen EVS:       CHF     35‘061.55 
Vermögensvermehrung gegenüber 2016:      CHF         +242.70 
 
Vermögen Militärküche (EVS+EVB, analog 2016)    CHF        1'403.30 
 
Anmerkung: Dank tollen Sponsorings, Mitgliederbeiträgen und den Einnahmen vom Risottoplausch 
konnten die hohen und ungeplanten Unterhaltsaufwendungen wettgemacht werden.   
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b. Bericht der Rechnungsrevisoren 
 
Die Rechnungsrevisorinnen, Anita Schuler und Yvonne Baumgartner, attestieren dem Rechnungsführer 
eine saubere und einwandfreie Führung der Kasse und das Vorhandensein der entsprechenden Belege. 

 
 

c. Décharche-Erteilung 
 
Yvonne Baumgartner stellt zuhanden der Generalversammlung den Antrag, dass die Rechnung 
genehmigt und des Kassiers sowie dem Gesamtvorstand die Décharche erteilt wird. 
 
Die Rechnung 2016 wird durch die Generalversammlung angenommen und die Arbeiten des Kassiers 
sowie der beiden Revisorinnen werden mittels kräftigen Applauses verdankt.  
 
 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten / Mitteilungen des Vorstandes 
 

Toni Ruoss spricht das Poststellensterben an. Bis 2020 sind Schweizweit ca. 600 Poststellen betroffen. 
Nach der Poststelle Schübelbach könnten auch in bälde Buttikon, Siebnen und weitere in der Region 
geschlossen werden. Innert kurzer Zeit konnten rund 4000 Unterschriften für den Erhalt von Buttikon 
gesammelt werden, was doch einiges darüber aussagt, dass dies unsere Einwohner/innen bewegt. 
Gerade unsere doch sehr aufstrebende Region würde massiv beschnitten und dieses gilt es mit aller 
Vehemenz zu bekämpfen.  
 
Ein weiteres grosses Anliegen des EVS ist seit Jahren die Schulwegsicherheit in Schübelbach. Seit Jahren 
wird die Verkehrssituation in und um Schübelbach moniert, weshalb am 1. März 2016 eine 
entsprechende Petition gestartet wurde, welche bis Ostern 2017 läuft. Tagtäglich sind im Dorfkern von 
Schübelbach sowie entlang der Kantonsstrasse üble Situationen zu beobachten. Toni Ruoss zeigt 
diverse Situationsbilder die böse hätten enden könnten. So wird auch festgehalten, dass grosse Teile der 
Riedstrassen sowie auch der Eisenburgstrasse – notabene auch beliebte Spazierwege und Schulwege – 
mit Tempo 80 ausgeschildert sind und über kein Trottoir verfügen. Temporeduktionen wären mehr nur 
als wünschenswert. Mit einfachen Mitteln und binnen nützlicher Frist könnte die Sicherheit auf diesen 
Wegen / Strassen erheblich gesteigert werden, was wiederum zu Folge hätte, dass auch die 
Lebensqualität stiege und die signifikant Lärmbelastungen abnehmen würden. Es ist auch an unsere 
älteren und gebrechlichen Einwohner/innen zu denken. Beispiel: Die Bewohner der Pension „Obigrueh“ 
verlassen ihren Alterssitz auf einem Trottoir und nach wenigen Metern finden sie sich beispielweise 
mitten auf einer doch sehr unübersichtlichen Strassengabelung wieder. 
 
Der Hauptort der Gemeinde Schübelbach verfügt im eigentlichen Sinne wunderbare und 
schützenswerte Gebäude, aber ein doch sehr heruntergekommene Dorfbild. Der Adlerplatz ist mit 
Teerflicken und Löchern gepflästert und an zwei Orten und das mitten im Dorf werden teils illegal 
Gebrauchtfahrzeuge abgestellt, damit Trottoirs belagert und ein ganzer Garten „zugemüllt“. Am 1. Mai 
2016 wurde ein entsprechendes Schreiben an die Bauverwaltung gesandt. Leider bis dato ohne 
Rückmeldung, auch eine Behebung der massiven Missstände ist nicht sichtbar.   
 
Mit der Petition soll nicht eine Suche von Schuldigen erreicht werden, nein diese soll einzig und allein 
die Missstände aufzeigen, welche es dringlich anzugehen gilt. Dies ganz im Sinne für ein schönes, tolles 
und attraktives Schübelbach.     
 
Aber auch schöne und erfreuliche Momente prägten das vergangene Vereinsjahr. Dazu gehörte 
mitunter der nachträgliche Hochzeits-Apéro der Aktuarin des EVS. Der gesamte Vorstand durfte 
mitfeiern.  
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Ebenso war der traditionelle Risottoplausch im Jahre 2016 sehr gut besucht. Das schöne Wetter lug zum 
gemütlichen Zusammensitzen ein. Hingegen musste das Tostelfest infolge schlechten Wetters einmal 
mehr abgesagt werden.  
 
Dafür durfte der EVS am ersten Nationenfest im BSZ teilhaben. Motto: Integration gelingt. Unter der 
fachkundigen Leitung von Remo Weibel war dieser Tag ein toller Erfolg.  
 
Die jährliche Montage und Demontage der Weihnachtsbeleuchtung ist wieder einmal mehr, einwandfrei 
von Statten gegangen. Dem dafür zuständigen Team unter der Leitung von Patrick Schnellmann wird 
gedankt. Ebenso ein tolles Merci an unseren Materialwart, Samuel Senn, welcher das Magazin auf 
Vordermann brachte!  
 
Der Samichlaus Einzug war ein weiterer Erfolg. Remo Weibel sprang spontan als Samichlaus ein. So 
wurden auch dieses Jahr wieder viele Kinderlieder gesungen. Sowohl Gross wie Klein, konnten kräftig 
mitsingen. Speziell herzlichen Dank an Jessica Senn für die tolle Begleitung mit der Gitarre und an 
Bernadette Deuber inkl. der ganzen Family, die die Anwesenden mit Punsch und Glühwein versorgten.  
 
Abschliessend verdankt der Präsident die Arbeit aller Vorstandsmitglieder und den freiwilligen 
Helfern/innen. Ein grosses Merci gebührt ebenfalls den Mitgliedern, Gönner und Sponsoren. Dank 
diesem guten Zusammenspiel wird der EVS in der Bevölkerung auch positiv und modern 
wahrgenommen. 
 
Da nebst wurden Isabelle Lenggenhager vom Jugendbüro March und Remo Weibel, Diakon der Pfarrei 
Schübelbach für ihre unermüdlichen Einsätze für und um Schübelbach mit einem kleinen Präsent 
gebührend geehrt.   
  
Diesem Bericht wurde ebenfalls durch die Anwesenden einstimmig stattgegeben.  
 
 
 

5. Wahlen 
 
Schriftlich eingereichte Demission:  
- Corina Köngeter (Beisitzerin) 
 
Der Präsident verdankt ihre Arbeiten.  
 
 
Bei folgenden Vorstandsmitglieder stehen Chargenwechsel an:  
- Cyrill Hasler  (ehemals: Vizepräsident; Wahlvorschlag als Beisitzer) 
- Werner Poschung  (ehemals Kassier; Wahlvorschlag als Beisitzer) 
- Nadia von Holzen   (ehemals Beisitzerin; Wahlvorschlag als Vizepräsidentin) 

 
      Neue Vorstandsmitglieder: 

- Richard Arnold (Wahlvorschlag als Kassier) 
- Florian Bruhin  (Wahlvorschlag als Beisitzer) 
- Pira Mapasi (Wahlvorschlag als Beisitzer) 

 
 
 

Alle zur Wahl stehenden Vorstandsmitglieder wurden einstimmig gewählt. Gemäss den Statuten wären 
11 Vorstandsmitglieder vorgesehen, gewählt wurden ausnahmsweise deren 12. Grund ist die 
Verjüngung des Vorstandes und parallele Einführung in die Vorstandsarbeit. Auch dies wurde von der 
Versammlung einstimmig genehmigt.   
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Der Vorstand setzt sich nunmehr nachfolgend zusammen: 
 
* Präsident:  Toni Ruoss 
* Vize-Präsidentin:  Nadia von Holzen (Chargenwechsel) 
* Kassier: Richard Arnold  (Neumitglied) 
* Aktuarin: Daniela Tomasi 
* Beisitzer: - Cyrill Hasler (Chargenwechsel) 
 - Patrick Schnellmann 
 - Werner Poschung (Chargenwechsel) 
 - Ralf Schmid 
 - Sämi Senn 
 - Michi Züger 
 - Pira Mampasi (Neumitglied) 
 - Florian Bruhin (Neumitglied) 
 
* Revisorinnen:  Anita Schuler & Yvonne Baumgartner 
 
 
 

6. Jahresprogramm 
 
Das nachstehende Jahresprogramm wird genehmigt:  
 
*  Februar 2017 Mitglieder und Sponsoren Mailing 
*  Frühjahr 2017  Instandhaltung der Bänkli  
* 25.05.2017  Auffahrt – Risottoplausch (EVB + EVS) 
* 26.08.2017  Sommerfest beim Schulhaus Dorf 
* Advent 2017  Montage der Weihnachtsbeleuchtung 
* 03.12.2017  Chlauseinzug 
* Januar 2017 Demontage der Weihnachtsbeleuchtung 
* März 2018     Generalversammlung 
 
 
Weitere Ziele:  
  
 Trottoir- Situation / Schulweg / Verkehrssicherheit 
 Dorfplatzgestaltung 
 Verschönerung des Dorfplatzes 
 Beflaggung des Dorfes 
 Verbesserung der Gewerbesituation 

 
     Das Jahresprogramm wurde durch die Versammlung einstimmig gutgeheissen.  

 
 
 

7. Budget 2017  
 
       Courrent normale, gemäss Statuten. Die Mitgliederbeiträge werden gemäss den Vorjahren belassen. 

 
Einzelmitgliedschaft:  CHF 20.00 
Familienmitgliedschaft:  CHF 30.00 
Firmenmitgliedschaft:  CHF 50.00  
 
Das Budget und die Mitgliederbeiträge wurden ohne Gegenmehr durch die Mitglieder gutgeheissen.    
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8. Varia 
 

Der Präsident vom Einwohnerverein Buttikon, Erich Schirmer, bedankte sich zum Schluss für die 
Einladung zur GV und betonte die steht‘s gute Zusammenarbeit mit dem Einwohnerverein Schübelbach.  
 
Weiter meldete sich der dienstältere und anwesende Gemeinderat, Beat Steiner, zu Wort, entschuldigte 
nochmals die Abwesenheit vom Gemeindepräsidenten und dessen Stellvertreterin infolge familiären 
Verpflichtungen, richtete Grussbotschaften des Gesamtgemeinderates aus und lud zu einer Kaffeerunde 
ein. Was ebenfalls herzlichst mittels Applaus verdankt wurde. 
 
Fast am Ende angekommen, durfte der Präsident einen tollen Blumenstrauss an Ida Ruoss überreichen, 
welche den Abend mit ihrem Schwyzerögeli festlich umrandete. Auch ihr war der Applaus gewiss. 
 
22:30 h schliesst der Präsident, Toni Ruoss, die Versammlung mit dem Slogan „für ein tolles, attraktives 
und lebendiges Schübelbach“!  

 
 
 
 
 
 
 

Einwohnerverein Schübelbach 
 

Daniela Tomasi, Aktuarin 
 

       


